
郎咸平 虚拟货币

关于郎咸平与区块链，最广为人知的是他2014年在电视节目中发表的金句：
“你给我比特币（100个）我是不会要的”。

如果郎咸平知道100个比特币值今天的700万人民币的话，不知道他还会不会这样
拒绝。

一、郎咸平和区块链这些年

2014年，郎咸平在自己电视节目《财经郎眼：比特币真相》中与中比特币中国的C
EO大谈比特币的价值。在这期节目中，郎咸平的主要观点是，比特币是没有国家信
用担保的一串计算机代码，所以是没有价值的。

2017年11月，财经郎眼再次评论比特币。郎咸平在节目中与嘉宾王福重对话。介
绍了比特币的公平分配，比特币疯涨背后的历史，并做了类比等。在这一期中，郎
咸平明显进步了不少，但是总体还在黑化比特币。

2018年1月，郎咸平就网络疯传的2014年《财经郎眼：比特币真相》中说不要比特
币的视频截图一事发表了《郎咸平：我为什么不要那100个比特币？》一文。

同时，郎咸平在节目中强调，币和链要分开。并以委内瑞拉政府发行的石油币为例
，以论证他为什么要把币和链分开的观点。郎咸平说“近日，委内瑞拉政府发了个
石油币，60美金一个，但不能直接兑换石油，但可以兑换公共服务，交税等，到了
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二级市场，1美金。因此你要想到，政府用区块链搞的币，如果你没有这个信用的
话，你还是不行，万一委内瑞拉政府说不能购买公众服务了，怎么办？那就不值钱
呢？用区块链发行币，可以，但是为什么不值钱呢？因为大家知道怎么回事，换句
话说，币也没罪，链也没罪问题是国外政府发行石油币都玩不转，你说这个价值到
底在哪里？”

从郎咸平的观点来看，他对区块链技术是认可的。那么，回到本文的问题，郎咸平
究竟懂不懂区块链？

三、郎咸平究竟懂不懂区块链？

从2014年到2017年，再到2018年，从比特币到区块链，郎咸平关于区块链的认知
在不断变化，从早先对比特币价值的认识，再到如今对区块链技术的认识，郎咸平
对区块链的认识是逐步提高的。

可以说，经过这些年和比特币、区块链的接触，以及和行业人士的交流，以郎咸平
的头脑，如果他愿意学的话，早就成了区块链专家了。
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